



更北地区住民自治協議会だより

第28号

まちづくり更北

平成29年11月1日 発行／更北地区住民自治協議会 総務・安全・環境部会
TEL・FAX 286-2335 有線 8000 URL:<http://www.grn.janis.or.jp/~kjikitkyo>
E-mail kjikitkyo@grn.janis.or.jp

更北合併50周年記念式典を開催します

～更北が長野市に合併し50周年が経ちました～

大勢の皆様お出かけください



更北地区住民自治協議会
会長 井上 正昭



記念講演 … 平成30年2月10日(土) 場所／更北公民館多目的ホール

講師

- 元長野市長 塚田 佐氏
- ノルディック複合団体金メダリスト 萩原 健司氏



1998年2月に開催された長野冬季オリンピック20周年記念の年でもあり、大変ご尽力されたお二人から、長野五輪の記憶をつなぐ当時の貴重なお話を伺います。

※式典内容等詳細につきましては次号(H30.1/1発行)をご案内いたします。

第24回 川中島古戦場まつり花火大会の御礼

更北地区の秋の風物詩として定着してまいりました「川中島古戦場まつり花火大会」は多くの企業・団体と区民の皆様の御支援と御協力をいただき、10月7日に無事開催することができました。

当日はイベント途中における突然の雨で心配されましたが、花火が打ち上がる頃には雨も止み、秋の夜空を鮮やかに染める3,000発余りの花火が、周辺一帯に雷鳴のごとく響き渡りました。



特に、「ミュージックスターマイン」が打ち上げる頃には観客の皆様のボルテージが最高潮に達し、例年以上の盛況となりました。

多くの皆様に驚きや感動をもって迎えられ、思い出に残る大会になったものと思います。

本大会を挙行するに当たり、長野市・警察・消防・千曲川河川事務所などの行政機関、並びに商工会更北支部、更北区長会等、各種団体の皆様のご協力に改めて感謝と御礼を申し上げます。

安心と快適で健やかに

医療法人 百藤会 インターコート藤

<http://intercourt-fuji.com>

〒381-2206 長野市青木島町網島字小中島782-6

●介護老人保健施設

TEL.026-284-5777

●通所リハビリテーション

TEL.026-284-5459

●短期入所生活介護事業所

TEL.026-284-5214

●居宅介護支援事業所・

長野市在宅介護支援センター

TEL.026-284-6215

うまい！安い！やきとり



安さん

本店

青木島町大塚 884-12
TEL (026) 286-4433

●営業時間 17:00~22:00 ●定休日 日、祝日 ●ご宴会も承ります。



たくさんの笑顔を支える旅行のご用命は

(株)信州トラベルサービス

長野県知事登録旅行業第3種-523号

TEL 026-291-0120 FAX 026-291-0121

〒381-2205 長野県長野市青木島町大塚 945-5 2F sts_travel_nagano@yahoo.co.jp

総務・安全・環境部会

花いっぱい運動

6月17日・18日と4地区で環境指導員を中心に各地区で3,200ポットのマリーゴールドの花を植え付けました。植えた後も草取り・水やりも実施しました。

10月15日には、パンジー2,500ポットを春と同様に各地区で実施しました。春が楽しみですね。

ゴミゼロ運動・河川一斎清掃

5月21日・26日・28日で河川一斎清掃を実施し、4地区の大勢の方に参加していただきました。

拾ったごみの中でも、可燃ごみの多さには驚きました。来年は、少しでもゴミが減量になってくれたらと思います。

秋は、真島地区が実施しました。

視察研修

8月5日(土)に環境指導員・推進員を含めて参加者30名で直富商事本社及び秋古工場を見学しました。

秋古工場では、廃棄物のリサイクル前処理を行い、硬質廃棄物・軟質廃棄物・建設廃棄物の破碎・石膏ボードの選別・医療廃棄物の焼却を主に行っていました。廃棄物の処理には様々な大型機械が使用されており、建築現場から出る木くずの再生材から本棚・家具等が作られているということでした。この先、廃棄物はますます増えていくのではと感じました。



社会福祉協議会

夏まつり

7月30日(日)更北公民館多目的ホールにおいて開催しました。来場者は大人323名、子ども366名の計689名、ボランティアは中学生47名、大人111名でした。ボランティアや中学生の皆さんのが親切でうれしかったとの声をたくさんいただきました。



更北地区生活支援体制整備 住民意見交換会

高齢者を地域で支え合うための仕組み作りである更北地区生活支援体制整備(地域包括ケアシステム)に関する住民意見交換会を、8月30日と10月2日に更北公民館で開催しました。両日とも大勢の参加者がグループに分かれて意見交換を行いました。11月7日にも意見交換会を開催する予定です。



おしらせ

- ふれあい福祉バザー：11月3日(金)午前9時から 更北公民館多目的ホール
- 子どもフェスティバル：11月12日(日)午前9時30分から 更北公民館多目的ホール
- 婚活そば打ち体験＆交流会：11月25日(土)午前10時から 長野市戸隠 そば出会い館

育成会・男女共同参画部会

おしらせ

- 育成会・男女共同参画合同研修会：11月23日(木)午後2時から 更北公民館多目的ホール
演題：「あした、笑顔になあれ」 講師：水谷 修氏



略歴：若者たちから「夜回り」と呼ばれている深夜の繁華街のパトロールを通して、多くの若者たちとふれあい、彼らの非行防止と更生に取り組んでいる。
その現場での経験をもとに、専門誌や新聞、雑誌への執筆、テレビ、ラジオなどへの出演、日本各地での講演などを行っている。現在、花園大学客員教授。

- 育成会・男女共同参画合同講演会：11月18日(土)午前10時から 更北公民館集会室
演題：「人ごとでない発達障がい」 講師：臨床心理カウンセラー 五十嵐 美智恵氏

水谷 修氏

公民館部会

おしらせ

- 第32回人権教育推進市民の集い：11月4日(土)午後1時30分から 更北公民館多目的ホール
～車いすギタリスト 川崎昭仁さんのギター演奏とお話し～
- 第44回文化芸術祭：11月19日(日)午前9時30分から 更北公民館多目的ホール



稻里地区委員会

稻里町ふれあい祭り開催

9月3日(日)いなさと公園にて第5回「稻里町ふれあい祭り」が、晴天に恵まれた新秋、盛況に開催されました。

今年は、三本柳小学校・下氷鉋小学校・更北中学校・広徳中学校・長野南高等学校、各種団体、商工会、大手企業等と連携し、参加・出演も加わり、多くの催しもので盛り上げていただきました。

今回は、第5回という節目を迎えるにあたり「住民の参加と協働で、稻里から、人がそだつ里、ささえあう里」をスローガンに、この稻里町ふれあい祭りに参加される方、ご来場いただく方、地域の皆様、祭りに関わる全ての皆様の絆の強まりを感じることができた一日となりました。



おかげさまで、約3,500名の方がご参加いただくことができ、これも、地域の皆様のご理解ご協力によるものと、心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

結びとなります、「稻里町ふれあい祭り」が、今後とも住民のご理解ご協力の下に、多くの住民が出会い語り合う祭りとなることで、コミュニティーの繋がりを育み深められること、さらに、この祭りから発信されたエネルギーが、これから街づくりに活かされることを願っています。

下氷鉋小学校ホタルの郷再生事業

桜の花が咲く4月19日、4~6年生の児童350人と地元関係者が参加して幼虫の放流式を行いました。

幼虫はホタルの小径で生まれ、学校内の水槽で育った150匹を児童の手で放流しました。

6月からホタル観賞会を行い、沢山の家族連れを楽しませてくれました。ホタルの淡い光は観賞者の心をひき、心を癒し、魅了するを感じております。学校、地域の宝として育っているホタルに、改めて感謝です。



小島田地区委員会

カーブミラー清掃・樹木の剪定事業

更北住民自治協議会の『総務・安全・環境部会』の新規事業のもと、小島田地区委員会としても委員会事業として取り上げ、7月に小島田地区の総務・安全・環境部会を主体に各自治体毎の関係役員さん達でカーブミラーの清掃と道路に出ている樹木の剪定を行いました。



小島田ふれあい祭り開催

9月18日(月・敬老の日)川中島古戦場史跡公園にて『第2回小島田ふれあい祭り』が楽しく行われました。

台風が接近しており大変心配でしたが、当日は台風一過好天に恵まれ『下駄飛ばし・大正琴・演劇・子供達のゲーム・健康体操・ビンゴ大会』と盛り上がり、皆さんに楽しんで頂きました。



日頃なかなか地域の皆さんのが一堂に会してふれあう事が無く、老若男女大勢の子供さん達も集まり喜んで頂きました。用意した(おやき・こねつけ・ドーナツ・飲み物等)は、あっと言う間に売り切れ嬉しいやら残念やら。ビンゴ大会は豪華な景品に盛り上がりいました。



おかげさまで(地域の皆様420名・役員&スタッフ73名)と大勢のご参加を頂きました。心より御礼申し上げます。

地域間交流事業

中条でワラビ苗植え交流

6月24日、中条地区自治協が準備を進めるワラビ園に苗の植え付け作業を手伝いました。約3アールの畑に250本を植え、初めての相互交流を行いました。9月15日にはマルチの撤去作業を手伝い、中条地区の活性化の手助けになるよう交流を進めたいと思っています。



なお、10月7日の川中島古戦場花火大会には両地区の方々を招待し、わが更北の秋の風物詩を楽しんでもらいました。

信州新町カヌー体験にチャレンジ

8月2日、青木島・下氷鉋両小学校の児童17人が信州新町の犀川でカヌー体験を楽しみました。昼食には信州新町自治協で用意した特産品のジンギスカンを食べ、午後には博物館で化石の消しゴムを作成するなど交流しました。



市長との懇談会

自治協役員で7月24日、加藤市長ら市幹部と更北地域の農業振興や活性化策について懇談しました。真島地区では、高齢化による農業後継者の確保と荒廃農地の増に苦慮しているとした課題もだされ、また、須坂・千曲市の両市で浮上している大規模商業施設の出店構想が地元の商業環境やまちづくりに与える影響を訴えました。



一社所一モデル事業について

長野市の補助金を活用して昨年度から実施している事業です。今年度は真島地区的活性化を目的に、農業体験や収穫体験ツアーの実施、りんご栽培140周年(平成31年)に向けた記念事業等について、真島まちづくり委員会と更北支所などと連携しながら取組を進めています。

(りんご発祥の地 真島りんごの収穫体験ツアー)

11月26日(日)
に真島町内を散策
した後、りんごの
収穫体験を行います。
募集については、広報ながの11
月号や更北支所の
ホームページなどを
ご覧ください。



「まちの宝」を紹介 !! インターネット市政番組(長野きらめきチャンネル)の紹介

この番組は、各地区の魅力を市民が再発見し、発信する3分番組です。放送後の番組は、長野市のホームページ「インターネット市政」にて公開。(更北地区も12月放映予定)スマホやパソコンでも見られるので、皆さんもお楽しみに!!

テーマ：「更北地区の魅力発信！」

青木島、真島、小島田、稻里各地区の魅力をPRをします!!

新成人をみんなで祝おう！ 平成29年度 更北地区成人式

日時：平成30年1月2日(火)午後1時受付開始 更北公民館多目的ホール

主催：更北地区成人式実行委員会



更北支所からのお知らせです

更北支所の第二期工事(会議室棟)が始まりました。5月に開所した事務室棟の東側に増築する形で、完成後は延べ面積1,018.53m²の一体的な建物となります。会議室棟は鉄骨造2階建てで、1階には更北地区住民自治協議会事務局及び川中島平土地改良区、多目的会議室、2階には大会議室を配置します。来年6月末完成予定で工事を行います。その間ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解ご協力をお願いします。